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Zusammenfassung

        
Wilhelm Griesingers Werk, eine magna charta der Psychiatrie, wird in der Rezeption im Allgemeinen auf den Satz „Geisteskrankheiten sind Gehirnkrankheiten” reduziert, der jedoch weder wörtlich in Griesingers Schriften vorkommt, noch sinngemäß seiner Konzeption entspricht. Diese Fehlinterpretation wird anhand einer statistischen Literaturrecherche untersucht, und es werden die Dimensionen der Griesingerschen Psychiatrie und der verzögerten Wirkungsgeschichte dargestellt.


      
        
Abstract

        
The work of Wilhelm Griesinger, really a magna charta of psychiatry, is usually reduced to just one sentence: “Geisteskrankheiten sind Gehirnkrankheiten”, roughly: „mental illnesses are brain disorders”. However, this is neither explicitly stated in Griesingers work nor does it adequately summarise his conception. This misinterpretation will be questioned by a careful analysis of the literature, and, in addition to that, the dimensions of Griesingers psychiatry including its delayed impact on the development of modern psychiatry will be described.
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